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Schulverband Tornesch-Uetersen
Der Verbandsvorsteher

Niederschrift

Gremium: Verbandsversammlung Schulverband Tornesch-Uetersen 
Sitzungsnummer: SZV 08/08 Sitzungsdatum: 24.11.2008
Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr Sitzungsende: 20:50 Uhr
Sitzungsraum: 25436 Tornesch Klaus-Groth-Str. 11, Pausenhalle der Klaus-Groth-Schule

Teilnehmerliste:
Frau Wittmaack, Rita 
Frau Fischer-Neumann, 
Verena SPD

Vorsitzender

Frau Heinrich, Bärbel SPD-UetersenMitglied
Herr Köpcke, Holger BfB-UetersenMitglied
Herr Krügel, Roland Bgm. TorneschVerbandsvorsteher
Herr Ruhnke, Gerhard CDU - UetersenMitglied
Frau Eßler, Ursula FDPMitglied
Herr Lichte, Horst SPDMitglied
Herr Rachow, Sven CDUMitglied
Frau Vennemann, Christiane B90/GRÜNEMitglied
Herr Wiech, Wolfgang Bgm. UetersenMitglied
Frau Schaepers, Hanna VerwaltungProtokollführerin
Herr König, Rolf SPDGast
Frau Mußmann, Sonja VerwaltungVerwaltungsmitarbeiterin
Herr Rahn, Helmut B90/GRÜNEGast
Herr Seiler, Gunnar VerwaltungVerwaltungsmitarbeiter

Es fehlen entschuldigt:
Frau Bräuß, Ute VerwaltungFachdienstleiterin entschuldigt
Holsteiner Allgemeine Hollst. Allg. entschuldigt

Tagesordnung:

TOP Betreff Vorlage
1 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit   

2 Genehmigung der Niederschrift über die letzte Sitzung des Schulverbandes   

3 Einwohnerinnen- und Einwohnerfragestunde   

4 Besichtigung der neuen Sporthalle   

5 Bericht des Verbandsvorstehers                              - erfolgt mündlich in der 
Sitzung -   
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6 Bericht aus der Schulkonferenz                                - erfolgt mündlich in der 
Sitzung -   

7 Anfragen von Mitgliedern der Verbandsversammlung   

8 Haushaltssatzung und Haushaltsplan 2009   VO/08/550
9 Festlegung der Sitzungstermine für 2009   VO/08/549

TOP 1 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Frau Fischer-Neumann eröffnet die Sitzung um 19:30 Uhr und stellt die form- und 
fristgerechte Einladung sowie die Beschlussfähigkeit der Verbandsversammlung fest. 
Änderungen zur Tagesordnung werden nicht gemacht. Die Tagesordnung wird einstimmig 
angenommen.

TOP 2 Genehmigung der Niederschrift über die letzte Sitzung des Schulverbandes

Die Niederschrift über die letzte Sitzung des Schulverbandes wird einstimmig genehmigt.

TOP 3 Einwohnerinnen- und Einwohnerfragestunde

Auf Nachfrage der Elternbeiratsvorsitzenden Frau Fornahl, wann der Treppenlift von der 
Mensa zum Jugendzentrum eingebaut wird, antwortet Herr Krügel, das dies für Anfang 2009 
geplant ist.

TOP 4 Besichtigung der neuen Sporthalle

Frau Fischer-Neumann lädt die Mitglieder der Verbandsversammlung zu einem Rundgang in 
die neue Sporthalle ein, Frau Mußmann gibt hierbei nähere Informationen.

TOP 5 Bericht des Verbandsvorstehers                              - erfolgt mündlich in der Sitzung -

Herr Krügel berichtet mündlich über den derzeitigen Sachstand:

Sporthalle
Die Einweihung der Sporthalle ist für den 16. Januar 2009 geplant. Zurzeit sind noch 
Kleinigkeiten zu erledigen und der Außenbereich muss noch fertig gestellt werden. Die 
offizielle Eröffnung findet in Zusammenarbeit mit dem TUS Esingen und dem TSV Uetersen 
statt, die jährliche Sportlerehrung der Stadt Tornesch wird in die Eröffnung einbezogen.

Sportplatz
Die Kampfbahn C ist mittlerweile fertiggestellt. Es müssen noch die Beleuchtung und die 
Markierungen angebracht werden.

Kostenentwicklung Baumaßnahme
Die Abrechnungen werden zurzeit erstellt. Es werden weitere Zuschussanträge an das Land 
gestellt werden, da die seinerzeit genehmigten tatsächlichen Kosten überschritten wurden 
und nun die Kostenüberschreitungen Berücksichtigung finden.
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Sternwarte
Die letzten Ausschreibungen sind erfolgt. Anfang 2009 sollte die Sternwarte benutzbar sein.

Übernahme LMG in den Schulzweckverband
Im Dezember findet ein erneutes Abstimmungsgespräch zwischen dem Kreis, der Stadt 
Uetersen und der Stadt Tornesch statt. Wird keine Einigung gefunden, wird das LMG in die 
Trägerschaft der Stadt Uetersen übergehen.

TOP 6 Bericht aus der Schulkonferenz                                - erfolgt mündlich in der Sitzung 
-

Frau Wittmaack berichtet aus der Schulkonferenz:

Oberstufe
Die Schulkonferenz hat Verfahrensgrundsätze für die Oberstufe erarbeitet. Es soll 
sogenannte Profilschulklassen geben. Deshalb finden noch Abstimmungsgespräche mit dem 
LMG statt. Es sollen zwei Profile entstehen.

Zeitstruktur
Die Zeitstruktur soll innerhalb des Zeitrahmens geändert werden. So soll die große Pause 
erst nach der 2. Schulstunde stattfinden. Die Schulstunden werden i.d.R. auf Doppelstunden 
umgestellt.

Unterrichtsausfall
Frau Eßler fragt nach dem Sachstand hinsichtlich Unterrichtsausfalls. Frau Wittmaack 
berichtet, dass ein gutes Vertretungskonzept vorliegt, aber nicht jeder Ausfall aufgefangen 
werden kann. Dem Protokoll wird auf Wunsch eine Statistik beigefügt.

Anmerkung zum Protokoll:
Der Unterrichtsausfall betrug im letzten Jahr 1%.

TOP 7 Anfragen von Mitgliedern der Verbandsversammlung

Herr Wiech fragt nach, wie die Meinung in Tornesch ist, dass LMG in den 
Schulzweckverband aufzunehmen. Frau Fischer-Neumann antwortet, dass zurzeit keine 
Aussage hierüber getroffen werden kann, dass sie aber die Meinungsbildung vorantreiben 
wird. Herr Krügel sagt zu, diesen Punkt auf die nächste Sitzung des Hauptausschusses der 
Stadt Tornesch setzen zu lassen.

TOP 8 Haushaltssatzung und Haushaltsplan 2009

Abstimmungsergebnis:
0 Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen 0 Enthaltungen

Beratungsverlauf:

Die einzelnen Positionen im Haushalt werden besprochen und einzelne Fragen beantwortet. 
Auf Nachfrage in Sachen Personalkosten wird eine Personalkostenaufschlüsselung dem 
Protokoll beigefügt.
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TOP 9 Festlegung der Sitzungstermine für 2009

Beratungsverlauf:

Die Mitglieder der Verbandsversammlung sind mit den festgelegten Sitzungsterminen für 
2009 einverstanden.

Tornesch, den 27.01.2009

Vorsitzende(r) Protokollführer(in)
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